



Magazines / Le Forum des Européens

EM 45 Interdire la prostitution ?

Forum N°45 / Invité : Elisabeth Badinter / Diffusion

05/10/02

L'afflux massif des « filles de l'Est » sur les trottoirs des grandes villes relance le débat sur la prostitution. Faut-il ouvrir les yeux sur le phénomène et l'encadrer ? Faut-il au contraire tenter de l'éradiquer au besoin en pénalisant les pratiques ? En France, le débat entre « abolitionnistes » et partisans de la réouverture des maisons closes est rouvert. En Allemagne et aux Pays-bas, le débat est tranché et l'hypocrisie moindre : oui il faut encadrer la prostitution pour mieux la contrôler.

Nos législations, dans l'Europe des Quinze, sont aussi diverses que le sont nos mentalités. La Suède punit le client, la France fait semblant de ne rien savoir, les Pays-bas en font un métier comme un autre. Pourquoi ces disparités ? opposition entre le Sud catholique et le Nord Protestant ?

Forum aborde la question avec quatre reportages.

SUJET 1 : « Suède : punir le client »

Journaliste : Olivier WARIN

Descriptif : Depuis 1999, la Suède a opté pour une politique unique en Europe à l'égard du phénomène de la prostitution : la rendre illégale...pour le client. Il s'agit donc de considérer la prostituée comme une victime. Pour autant, la prostitution n'a pas disparu d'un coup de décret magique. Devenue interdite, la prostitution devient clandestine, et incontrôlable.

SUJET 2 : « Lyon : paroles d'une travailleuse du sexe »

Journaliste : Agnès POIRIER

Descriptif : Ses « collègues » appellent Claire la « p...intello ». Cette jeune femme affirme que l'on ne choisit pas de devenir prostituée mais qu'on choisit de le rester. Dans le débat sur la prostitution, Claire est, pourrait-on dire, la première concernée. Elle voudrait pouvoir « travailler en paix ».

SUJET 3 : « Berlin. Un métier comme un autre »

Journaliste : Alexander WOLKERS

Descriptif : En Allemagne, une loi récente fait de la prostitution quasiment un métier comme les autres. Portrait de travestis qui se considèrent comme des travailleurs à part entière, qui ont un statut, paie des taxes et des charges sociales.

SUJET 4 : « Hambourg. Derrière les façades des Eros Center »

Journaliste : Peter HOESCH

Descriptif : Certes l'Allemagne ne ferme pas les yeux sur la prostitution et tente de l'encadrer, pour mieux la contrôler. Les maisons closes portent le nom d'Eros Centers ». Pour autant cette légalisation ne règle pas tout : le proxénétisme demeure, le trafic d'êtres humains aussi. Visite du quartier chaud de Hambourg avec une patrouille de la police.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises

Caractéristiques

Copyright

2002

Durée

41 minutes

Diffusions

05/10/02

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale